

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
4:25, 8 mañana y 2:30 tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla
4:45, 8:15 mañana, y 4:20 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor
5:30, 8:45 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Manacor
8:45 mañana y 3:15 tarde.
De Palma á Inca 4:40 tarde (mixto).
De Inca á Palma 5 mañana (mixto).

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la Administracion.
IMPRENTA DE BARTOLOMÉ ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Máres 4 t. Bar-
celona.—Miér. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2 t. Barcelo-
na por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sabado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA OPINION

Lo que se conjura contra Cánovas mas que todo lo que indica el notable artículo que copiamos de *La Discusion*, es la opinion pública. Esta le matará, que no es permitido á hombre alguno, por grande que sea, divorciarse de ella ni mucho menos insultarla, como hace Cánovas siempre:

Los contratiempos del Sr. Cánovas.

La política del señor Cánovas del Castillo está herida de muerte. A su última inesperada exaltación al poder, sucederá bien pronto la más lastimosa caída, que el propio se ha preparado.

Jamás se vió ministerio alguno que luchara con tantos inconvenientes por su mano misma: opuesos, con tantos conflictos por la arrogancia, por la ligereza ó por la vanidad de un hombre.

El señor Cánovas del Castillo se parece al caballo de Atila, perdonando la comparación.

Donde éste ponía la herradura no volví á brotar la yerba. Donde el señor Cánovas sienta su planta todo se hunde.

Decíamos ayer que estaba dejando de la mano de Dios, y hoy vamos á demostrarlo.

Acepta la presidencia del Consejo de ministros, cuando por ningun concepto debió ceptarla.

Había dejado el gobierno por no hallarse conforme con las reformas que la opinion reclamaba para la isla de Cuba, á fin de que Martínez Campos las planteara. Cuando éste comenzaba su obra, después de vencer los mil obstáculos que la astucia y acaso la mala fé le habían opuesto, el señor Cánovas promueve una crisis por terceras personas y se halla en el poder frente á frente de la cuestión de Cuba.

¿No arguye esto una inigne torpeza? ¿No se alcanza al hombre de menos sentido político que á la altura en que las cosas se encontraban dejar de resolver los asuntos de Cuba en el sentido en que la opinion allende y aquende los mares los planteaba, tanto valía como exponerse á promover infinita serie de conflictos y á ser en último término arrollado por la fuerza de las circunstancias?

Ahí están si no los hechos que han ve-

nido á demostrarlo. La actitud de los diputados cubanos para con el gobierno lo dice harto elocuentemente.

Apenas había tomado posesión de su cargo, cuando un arranque de altivez, que no queremos calificar como se merece, pero que por lo ménos fue torpe é inoportuno á más no poder, promovió uno de los mayores y tumultuosos conflictos que en el Parlamento español se han presenciado. Las consecuencias están aun patentes. Las minorías retiradas de los Cuerpos Colegiados, y el Parlamento, de-de entonces, con las sesiones suspendidas ó sin asuntos de qué tratar.

¿Qué importa que aun en su desatentada preocupación culpe á las oposiciones? ¿Qué importa que sus órganos en la prensa le ayuden en esta honrosa y provechosa tarea?

¡Ah! Si el cadáver del señor Lopez de Ayala pudiese hablar con la elocuencia con que aquel ilustre orador y poeta hablabá, ¡qué cosas nos diría! ¡Cuán amargas reconvencciones no dirigiría al Sr. Cánovas del Castillo, por su ligereza primero y por su tenacidad después! ¡Qué de males no han acarreado y pueden acarrear aun aquel irreflexivo arranque y este injustificado empeño!

Una prohibición mal calculada, que ni podía explicarse sino por una torpe política de puerilidades, ni justificarse bajo el punto de vista de la oportunidad, estuvo á punto de promover una catástrofe; colocándonos en una situación poco airosa para con nuestros vecinos, y dando ocasion de hecho á perturbaciones siempre sensibles.

Ha llegado su pedestre política hasta á señalar la carrera de la conducción de los cadáveres, tomando este asunto con el interés que se tratase de una altísima cuestión de Estado, alarmando con ridiculas prevenciones y dando lugar á nada edificantes escenas, que todos recordamos.

Muere el Sr. Ayala, y plantea la cuestión de la persona que había de ocupar la presidencia del Congreso, no sabe prescindir de sus rencillas personales, de sus temores egoistas, y sólo atento á evitar toda suerte de oposiciones á su voluntad soberana, combate la candidatura más lógica, para proponer la ménos natural, la más absurda.

¿Quién es capaz de medir bien las con-

secuencias que para el partido liberal conservador tendrá este último acto?

Tal vez Cánovas, que siente su decadencia, observa como por el contrario, crece entre los suyos el prestigio de otro hombre... y ya le teme.

Y como si todas estas cosas no fueran bastantes para anonadarle y para hundirle, parece que hasta el destino y la casualidad se conjuran en su contra.

(La Discusion)

Dice un periódico de Madrid: «Han llegado á Granada los generales Riquelme y Martínez Campos.

«Quién le diera al Sr. Cánovas retrotraer nuestra historia á los tiempos de Isabel la Católica para que algun abencerraje hiciera presa en el general!»

Parece que es tan grande el cariño que profesa Cánovas á Martínez Campos, que sólo desea tenerle lejos. ¿Pues porque no le manda á Cuba á ver si allí se lo comen los negros á quienes tanto prometió y á quienes nada ha dado?

Dice el Siglo:

«La enfermedad que viene padeciendo el señor ministro de la Gobernacion y la cual le tiene alejado de los negocios públicos, hasta el punto de llevar mas de veinte dias sin ir á su departamento, lejos de mejorarse se agrava.

Tal vez tenga el señor Romero Robledo que ir á Andalucía por prescripción facultativa.»

Con efecto, aquellos aires son incompatibles.

¡Que se vaya, que se vaya!»
También se encontrará allí con el general Riquelme y el general Martínez Campos.

«Corre el rumor en algunos círculos palaciegos, de que en uno de los dias de Carnaval se verificará en el real alcázar un baile de máscaras, al que serán invitadas gran número de personas.»

El Sr. Posada irá disfrazado de Mefistófeles, el Sr. Cánovas de Fausto y Martínez Campos de Margarita, inocente víctima del personaje creado por el inmortal Goethe.

La cuestión de las ocultaciones ha llamado, y con razon, las miradas de todos

vidaba fácilmente de su interlocutor, y caía voluntariamente en el fondo de sí mismo absorbido por un secreto pensamiento. La urbanidad de sus modales iba acompañada de una altiva osadía que animaba la severidad un poco dura que estaba impresa en sus facciones; tenía, como vulgarmente se dice, el puño en la cadera, y alguna vez hablando, me confesó que si no evitaba las disputas, y no dejaban de agrardarle las riñas y los cachetes.

A fuerza de recorrer los radiantes países del sol que conocía mejor que nadie, había adquirido una fiera oriental que se aliaba de una manera muy singular con su viveza natural, con esa furia francesa que nos hace tan pronto ser reconocidos por los extranjeros. A menudo repetía él este axioma: El hombre honrado es el que no se espanta por nada. A todas sus admiraciones ponía á menudo un amargo correcti-

los que conocen el escándalo que causa ver á unas provincias perjudicadas tan notablemente, mientras que otras, debido á causas hijas de miserables influencias, obtienen un señalado beneficio.

Vease lo que nuestro apreciable colega *La Discusion*, dice con este motivo:

«Con motivo de la ocultacion de la riqueza, que, segun la direccion general de Contribuciones, asciende en la peninsula é islas adyacentes á sus dos mil cuatrocientos millones, ochocientos setenta y nueve mil ciento doce reales, ó sea al 78 por 100 de la actualmente confesada y reconocida por los pueblos y por los particulares, dice un periódico:

«El instituto geográfico y estadístico tiene publicado hace años los resúmenes por terminos municipales de las ocultaciones en varias provincias, entre las que recordamos en este momento las de Cadiz, Sevilla y Córdoba, expresando las ocultaciones por superficie y por clases de cultivo, por las diferencias entre los resultados de las mediciones llevadas á cabo por el Instituto y los resultados consignados en los amillaramientos.

¿Qué ha hecho la administracion para utilizar los trabajos del Instituto que presentan ocultaciones verdaderamente monstruosas? Hay término municipal que en esos trabajos aparece con 40.000 hectáreas de superficie ocultada.»

A cuya pregunta contesta *La Epoca*: «Las provincias que figuran en la estadística rústica, urbana y pecuaria con mayor ocultacion son las de Sevilla, Valencia, Córdoba, Murcia, Jaen, Leon, Zaragoza, Granada, Cadiz, etc., y si nos fijamos exclusivamente en la riqueza rústica, aparecen en primer término Murcia, Sevilla, Jaen, Córdoba, Valencia, Leon, Granada, Zaragoza, Coruña, etc.

No nos oponemos, antes bien veriamos con satisfaccion que los datos recogidos por el Instituto geográfico y por la direccion de contribuciones se llevasen al terreno de la práctica y fueran causa de que la riqueza oculta contribuyera, como debe, á soportar las cargas públicas.

Y en ese servicio no caben contemplaciones ni benevolencias de ninguna clase. Todo por el país y para el país. Nada por ni para los ocultadores y defraudadores.»
Conformes de toda conformidad.

El Diario de Barcelona, publica un artículo titulado: *Como se pierden los pueblos.*

vo. Había visto mucho, contemplado mucho, mucho reflexionado sin duda, y reasumía muchas veces su opinion en un aforismo nervioso que se oponía á toda réplica.

Como hablabamos de una intervencion probable de los pueblos europeos en la política de Oriente: Que pensais vos de la Rusia? le dije.

—La Rusia? un feto monstruoso salido de su vasija: tienen miedo de él porque es feo.

—Y la Alemania?

—Un tonel de cerveza lleno de pólvora, esto producirá fuego durante mucho tiempo!

—Y la Inglaterra?

—Una navaja de afeitar que tiene por mango un protocolo!

—Y la Italia?

—Un mostrador de peluquero entre un clarinete y un soneto!

—Y la Francia?

—Una leona de parto!

MEMORIAS DE UN SUICIDA,

3 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR
MÁXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS,
PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

A la luz del dia pude examinar á Juan Marc á mi gusto, y creo que no será inútil para la continuacion de este libro, que trace de él un rápido bosquejo. Era él un jóven alto, de unos veinte y ocho años, pálido á pesar del tinte moreno con que el sol había dorado su rostro; una corta barba negra, áspera, espesa y rizada encuadraba sus mandíbulas salientes y su grueso lábio; su ancha frente, muy desarrollada y proeminente, presentaba algunas prematuras arrugas; finas cejas seguian el contorno de la arcada orbitaria que se pro-

yectaba de una manera atrevida en la parte superior de un ojo rasgado, de un negro aterciopelado; muy dulce á pesar de cierta ironía amarga, y cuya mirada fija se hacia por momentos irresistible. Como ya he dicho antes, él vestía el magnífico traje de el Hedjaz: un blanco turbante apretando un kufieh encarnado y amarillo rodeaba su cabeza severamente afeitada; una larga vesta punzó caía hasta sus piés, cuya ligereza y esquisita finura correspondian perfectamente á la elegancia casi femenil de sus flacas y afiladas manos: unidas á delicadas muñecas, llenas de encantadoras suavidades, parecian ellas aun mas pequeñas dentro de las anchas mangas por donde flotaban á su gusto. Su gesto era seco, y muy expresivo. Durante el corto tiempo que he pasado á su lado, me pareció que él era lo que se llama un hombre distraído; en medio de una conversacion se ol-

¿Como se pierden los pueblos? Demasiado lo sabemos los españoles.

Dejando que el favoritismo y la influencia oficial lo abarque todo.

De El Figaro:

«El Ayuntamiento de Zaragoza ha acordado la instalacion de una nueva escuela bajo la direccion de los padres Escolapios.

En Cataluña trabajase activamente para que se entregue la ensenanza á los frailes y monjas; y si Dios no lo remedia, y al paso que las cosas van, dentro de poco para viajar se exigirá al que vaya de un punto á otro, en vez de pasaporte, y cédula de vecindad, un talon eclesiástico que acredite ha cumplido con el precepto pascual.

La llave de oro, del padre Claret, será libro de texto en nuestras Universidades, y no podrá nadie adquirir título académico ni ejercer una carrera profesional sin acreditar antes hallarse inscrito en las listas de alguna cofradia.

La cosa marcha bajo la dominacion de los conservadores.»

El único lastre que puede encontrar el Gobierno para cargar en su combatida nave, es el lastre clerical, y es de ver la solicitud con que lo embarca. Pero así y todo zozobrará la nave. Al tiempo.

Sabemos que se insiste en Madrid en hablar continuamente de crisis. Se habla de los moderados y del Conde de Balmaseda, y el nombre de este buen señor es traído y llevado por unos y otros.

Será que al recordar á Balmaseda, se recuerda en seguida la moralidad de su administracion en Cuba, y querrán que la logre aclimatar en la Península.

El Sr. Armas, diputado por la isla de Cuba, ha dicho en su discurso pronunciado en el Congreso: que aquella isla necesita que se fomente su riqueza para que pueda contribuir á las cargas del Estado.

Pero además de lo que pide el señor Armas, necesita aquella isla tambien que no la esploten de la manera como lo hacen todos los que van de España en posicion oficial, dispuestos al ir allá á regresar con una fortuna hecha.

La pobre Cuba es una vaca, tísica ya de tanto ordeñarla, y las tisis traen inevitable muerte.

Ahí vá esa pequeña pildora, que demuestra la gran prosperidad del país, que hace necesario un nuevo empréstito, y por cierto, mayúsculo, pues se trata de sesenta ú ochenta millones de duros.

Sobre ello dice El Liberal:

«El empréstito para cubrir las atenciones de la isla de Cuba, que proyecta el Sr. Elduayen, ascenderá probablemente á 60 millones de pesos; algunos suponen que necesitará aumentarle hasta 80 si han de quedarle al gobierno unos 30 millones despues de dedicar los restantes á trasformar los dos anteriores empréstitos.

Tan pronto como el Sr. Elduayen ten-

—Y la América?

—Es el porvenir! exclamó con energia: Dios está de su parte, y para ella es que crece esa v eja diosa siempre virgen que se llama la Civilizacion! Dios está de su parte.

Esta afilada violencia con la cual espresó su pensamiento no era á veces mas que aparente, sucediendole el abandonar su opinion luego que veía que ella iba á producir una discusion seria; muchas veces permanecia él dentro de una estraña vaguedad, y retrocedia ante una conclusion que sin embargo sus teorías exigia. Por momentos, y sobre alguna palabra que contrariaba sus ideas, se exaltaba, se ponía furioso, y poco á poco, sobre el mismo asunto, recobraba la calma y se mostraba indiferente, como si no hubiese juzgado el objeto de la contestacion digno de un esfuerzo. Me pareció á través de todo esto, que llevaba el peso de un fastidio insuperable.

ga, en principio, ultimado el empréstito, pedirá á las Cortes la correspondiente autorizacion para rescindir el contrato con el Banco Hispano colonial.

Anoche se dijo, y así lo apunta un colega de la tarde, que para garantía de esta operacion volverá á echarse mano de la renta de Aduanas y aun es posible que de alguna de las otras.»

Un ilustre amigo nuestro muy querido, llamaba muy oportunamente á la Academia Española, un nido de buchos neo-católicos, y esta á la verdad es la opinion que merece á muchos.

Parece, por las líneas que copiamos de su periódico que ahora vá á habitar aquel nido un bucho mas, y bucho de tamaño mayor. Dice nuestro colega:

«Apenas ocurrida la muerte de Ayala, se indicaron dos nombres para sustituirle en el sillón de la Academia: Echegaray y D. Gabino Tejado.

A juzgar por un suelto de La Correspondencia, la eleccion está hecha, y esta eleccion es la que se debia esperar; el sillón le ocupará la anacrónica figura literaria del Sr. Tejado.

Nadie extrañará que así suceda: Esta resolucion está conforme con las tradiciones de aquel Instituto, mas político que literario; y tiene una gran ventaja: la de no disgustar á ninguno de los candidatos; porque Echegaray no perderá nada y el señor Tejado ganará mucho.

El Sr. Tejado se contentará con llevar al Diccionario alguno que otro vocablo de mucho chic en tiempo de los almogavares, lo cual no producirá ninguna grave perturbacion en el libro monumental, gran cementerio de palabras; el Sr. Echegaray, en cambio, con su vigorosa iniciativa y con sus vastísimos y especiales conocimientos científicos, acaso trataria de introducir en aquel osario el lenguaje de la vida.

Seamos justos...

El Sr. D. Gabino Tejado es mas á propósito que Echegaray para enterrador de la lengua.»

SECCION LOCAL.

El Sr. Presidente del «Círculo Mallorquín» á nombre de la Junta Directiva nos ha dirigido una atenta comunicacion, invitándonos para los dos bailes de máscaras que celebrará en sus elegantes salones esta noche y la del 9 del presente mes.

Agradecemos como cumple esta finca galanteria.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal el segundo beneficio del primer actor y director de la compañía dramática D. Miguel Cepillo, poniéndose en escena el tercer acto del drama «En el seno de la muerte,» la comedia en dos actos traducida del italiano «La abdicacion de una Reina» y el sainete de don Ramon de la Cruz, titulado «El triunfo de las mujeres.»

Lo variado de la funcion y las simpatías que el público profesa á este apreciable actor, serán motivo para que el coliseo se vea muy favorecido.

—He tomado la vida al revés, me decia, y yo sufriré el tormento eternamente.

Ah, ya! contesté, todo mal guarda en si su remedio, y como suele decir la gente, cada uno lleva consigo su cruz: ¿conoceis vos por ventura algún hombre feliz?

—Si, exclamó, yo he visto uno.

—¿Dónde? el caso es raro, y de buena gana iria yo á pedirle su secreto.

—En una aldea del Nadj. Era un Kurdo á quien habian hecho prisionero los Wahabíes durante su guerra contra el pachá de Egipto; fué condenado á dar vueltas de día y de noche á la rueda de una noria. Al salir el sol, empieza su ruda tarea, que realiza con toda conciencia, temeroso de que si lo hac mal le den palos; cuando llega la noche, va á echarse sobre una estera y duerme tranquilo sueño para volver al día siguiente á empezar su faena,

Hemos leído con la mayor satisfaccion en el periódico *El Liberal* que nuestro paisano y querido amigo el Brigadier de Ingenieros D. Nicolás Cheli ha sido agraciado con la placa y gran cruz de San Hermenegildo, merecida recompensa á su talento y servicios y por la cual le felicitamos sinceramente.

¿Podria decirsenos el motivo por qué no se publican semanalmente los estados comparativos de la recaudacion de consumos en la forma que antes lo verificaba la alcaldia?

Será acaso que esta carece de los datos necesarios ó bien porque ha habido alguna alza en los ingresos?

Si así fuese, sería imperdonable que el Sr. Alcalde dejase ignorar tan halagüeño resultado al público.

Al fin, este es agradecido y suele dar á cada cual lo que merece.

No les parece á Vds., apreciables lectores, que el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, (hablando con el respeto debido) que tiene, dinero para costear un retrato de la Reina y para muchas otras cosas no necesarias hubiera podido buenamente gastarse unos pocos reales contratando una brigada de peones que quitase alguna parte de la inmensa cantidad de barro que tiene convertida esta capital en una inmundicia pocilga, cuando menos en los pasos y travesías por donde necesariamente tiene que transitar la gente?

Se nos objetará acaso, que esto sería hacer una cosa buena, lo cual es muy cuestionable y aun problemático tratándose del actual Ayuntamiento; pero nosotros replicaremos que á veces las cosas se hacen por distraccion ó por error.

Y no habria sido hasta posible que el Ayuntamiento se equivocase é hiciese por equivocacion esta mejora?

Verdad es que nosotros opinamos que solo por este medio puede hacer algo bueno el actual Ayuntamiento por mucho que los señores que le componen estén animados de la mejor voluntad.

Esperamos que nuestros apreciables suscritores nos dispensarán las faltas que en el reparto de nuestros dos últimos números hayan observado, por cuanto siendo nuevos los actuales repartidores y no conociendo cual corresponde sus respectivas demarcaciones no es extraño hayan incurrido en alguna involuntaria omision.

Procuramos, no obstante, que se atienda este servicio y tratamos de perfeccionarle con el fin de satisfacer las justas exigencias de nuestros abonados.

Por el gobierno de la Provincia se nos ha remitido el estado de las defunciones y nacimientos ocurridos en la misma desde el 18 al 25 del pasado Enero. El de las primeras asciende á 35 y á 37 el de las segundas, dando, por consiguiente un resultando de dos individuos á favor del aumento de poblacion. En el mismo periodo ocurrieron 3 defunciones de enfermedades infecciosas (difteria, fiebre puerperal) y otras tres de tisis.

Extracto del «Boletín Oficial» número 2.024, correspondiente al martes 3 del actual.

El Gobierno de la Provincia publica una relacion de los individuos que pertenecieron al primer Regimiento de Artillería de montaña, naturales de estas islas y que habiendo sido baja en aquel

—Y creéis vos que ese infeliz es dichoso! exclamó con cierta viveza.

—«Si yo tenia aun la locura de creer en la felicidad, yo la buscaria en la costumbre.» Es Chateaubriand que lo ha dicho y él es nuestro maestro. Ese infeliz, como vos le llamais, está acostumbrado, por consiguiente es feliz.

—Entonces bien, es preciso tomar el puesto que él ocupa.

—Ah, nó, contestó, porque yo hubiera tomado su puesto sin tomar el hábito, y entonces hubiera fracasado.

—Sois partidario de las paradojas; le dije riendo.

—Menos de lo que vos pensais, me replicó con expresion triste y grave.

Sus discursos, así como lo prueba este mismo ejemplo, estaban á menudo llenos de contradicciones; yo veia en él á un espíritu recto, inteligente, curioso pero dudando siempre, y no atreviéndose á concretar-

deben percibir sus alcances, para que los alcaldes de los pueblos á que respectivamente pertenecen den noticia de su paradero.

La Comision provincial manifiesta los precios á que se han de abonar y liquidar los suministros hechos á las tropas del ejército y guardia civil durante el mes de Diciembre último.

El Juzgado de la Catedral anuncia la venta de la mitad de una casa situada en la calle del Hostal de Barceló.

Ayer apareció por vez primera en esta localidad el periódico *El Ancora*, diario católico popular.

El atento saludo que nos dirige ayer merece por nuestra parte la mas cariñosa contestacion que nos complacemos en darle. Es cierto, como dice nuestro apreciable colega, que todos los periódicos que ven la luz en una localidad constituyen una familia, y honrada quedará la nuestra contando con un hermano mas cuya distincion y talento estamos seguros que pronto quedarán acreditados.

A las diez de esta mañana ha fundeado en este puerto el vapor-correo Union procedente de Valencia conduciendo la balija y diez pasajeros.

Hubo un tiempo que á pocos pasos de la entrada de la calle de Valero, por la parte de la de Brosa, en un rincon muy tentador, existia una cubeta urinaria, columna mingitoria, meadero ó como deba llamarse. A pesar de esta circunstancia el susodicho rincon era un foco de porqueria, mal sano, incómodo, indecente y tres puntos mas.

Sin saber á que santo colgar el milagro vemos que la susodicha cubeta ha desaparecido; quedando no obstante el rincon, adornado de su siempre seductora soledad é incitante apartamiento: pues bien, caros lectores; si antes cuando habia un sumidero para recoger los orines era ya aquel sitio mas que una tina de curtidor, ¿quieren Vds. hacer el favor de considerar que será ahora?

Con decir que el reguero de los desperdicios llegaba anteanoche hasta la calle de Danús y que el aura embalsamada que en su vecindad se respiraba era digna de los dioses... del Ayuntamiento habremos dicho la mitad de lo que nos importa.

La otra mitad la iremos diciendo peor edicion entera ó por entregas, si alguien á quien le pertenece, no tiene la bondad de disponer que en obsequio á la decencia, á la salud y al bienestar de aquellos vecinos, desaparezca aquel foco de porqueria.

El servicio de medicamentos y fumigaciones para el lazareto de Mahón se dará á pública subasta, la cual tendrá efecto el lunes 15 de Marzo próximo. En el propio acto se incluye tambien el mismo servicio respecto de los lazaretos de San Simon y Pedroso.

Agradecemos con toda el alma á nuestros queridos colegas «El Isleño» y «El Demócrata» los buenos deseos que manifiestan respecto á nuestra prosperidad, al dar cuenta á sus lectores de la efectuada fusion del periódico «El Anunciador» y su redaccion con «La Opinion» y la suya respectivamente.

Creemos inútil repetir á nuestros colegas que la nueva Redaccion guardará á ambos las consideraciones y aprecio que

se. Muchas veces, como si hubiese pedido prestado á los dogmas mahometanos su ley fundamental, se declaraba fatalista y decia muy alto que solo acontece lo que debe acontecer; otras veces, al contrario, reclamaba su libre arbitrio y el derecho que cada uno tiene de guiar su existencia á través de los sucesos que le asaltan; y así como yo le hacia notar la marcada contradiccion que existia entre estas dos opiniones, me dijo un dia:

—Todo esto puede conciliarse. (Mas tarde, al leer sus Memorias, he tenido que reconocer que él tenia razon.)

Con este motivo; tuvimos una discusion animada acerca el suicidio. Efectivamente se ha dicho sobre esta materia todo cuanto puede decirse. La muerte voluntaria está permitida? está prohibida? Es esta una cuestion que no quiero encargarme de resolver.

merecen y estará siempre á su lado en todo cuanto tienda al bienestar y prosperidad del país.

La música del Regimiento de Teatín, situada ayer tarde á las cinco en el paseo de la Rambla, entretuvo agradablemente tocando alegres sonatas á multitud de personas que noticiosas del programa de los festejos que debia celebrar aquel cuerpo en honor de su Patrono, acudieron á dicho paseo deseadas de disfrutar de aquel solaz. Es probable que si la tarde se hubiese presentado algo más apacible la concurrencia hubiera sido mayor.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

SANGRE Y DINERO.

Segun todos los informes, para el próximo reemplazo el gobierno se propone pedir 65 mil hombres. Sacando cuentas y sabiendo que por la ley vigente dura cuatro años el servicio activo, tendremos que la exacción de sangre que se solicita, presupone la existencia de un ejército de 260 mil hombres. Y deduciendo sesenta mil hombres por bajas naturales, resulta que deberiamos tener en servicio activo, en tiempos de paz, como los que actualmente atravesamos, un contingente de doscientos mil hombre sobre las armas.

Estas son las cuentas que echará el país, por poco que examine el alcance de la cifra correspondiente al actual reemplazo. Pero el gobierno conservador hace otros cálculos.

Nuestros conservadores piden 65 mil hombres para cobrarse en sangre la mitad del contingente—que es el único necesario á cubrir las bajas naturales—los 32.500 hombres restantes, el gobierno desea cobrarlos en dinero. Este número de hombres, redimidos á razon de 400 duros por cabeza, representan una suma redonda de 13 millones de duros, y esta suma, resultado de una contribucion indirecta, pasa á alimentar la insaciable voracidad del fisco militar.

En buena lógica, si realmente se necesitasen 65 mil hombres, las cantidades pagadas por los mozos remitidos, deberían invertirse en buscarles sustitutos, hasta cubrir el cupo total del reemplazo. Todo lo demás no es otra cosa que exigir al castigado país, que no puede ya con las contribuciones, impuestos y gabelas de todas suertes un nuevo, costoso y considerable sacrificio.

Los representantes del país autorizando con sus votos los propósitos del gobierno; admitiendo sin discusion el cupo señalado; no parándose en examinar si es ó no excesiva la cifra de 65 mil hombres, imponen á sus representados á mas de la contribucion de sangre una contribucion metálica, completamente estéril, fuera de las prescripciones de todos los sistemas tributivos, y tanto mas funesta, cuando recae por un igual sobre familias muy diversamente dotadas, siendo para unas debil sacrificio y para otras causa de una ruina completa é inevitable. ¿Cuántas familias deseosas de librar á sus hijos de un servicio que solo los pobres prestan personalmente, no lloran por largos años las consecuencias de esta exaccion, que les arranca sus costosas economías y les obliga á empeñar las de su porvenir, de constancia y de trabajo!

Y sin embargo; el gobierno pide, la mayoría otorga, y el país paga y sufre las consecuencias.

Nosotros, á fuer de demócratas, entendemos que el servicio militar es obligatorio, y á fuer de obligatorio irredimible. Nosotros, al igual de las naciones más adelantadas, deseáramos, que por mas ó menos tiempo, todos los españoles, al cumplir la edad señalada viniesen obligados á empuñar las armas; y obtamos por este sistema, tanto para evitar injustas desigualdades, como para introducir en el ejército elementos ilustrados, que redimiesen la no siempre blanda suerte del pobre soldado, extraído exclusivamente de las clases humildes. Si comprendiésemos, dado el sistema actual, que eran necesarios los sesenta y cinco mil hombres del cupo que va á señalar el gobierno conservador; si comprendiésemos que las ne-

cesidades del ejército exigen este sacrificio; si viésemos siquiera que todos los 65 mil hombres eran afiliados en los que pos entonces no habiamos de oponer ningun reparo á las pretensiones del gobierno.

Pero ahora sucede que solo van á servir los que no pueden redimir su suerte; y que las cantidades inmensas que se recaudan en concepto de redenciones constituyen una contribucion onerosa, desigual, injusta, fuera de todo sistema: una contribucion sin compensacion alguna, que se pierde entre las redes del presupuesto de la guerra y que solo sirve quizás para mantener la que en breve será única distincion entre los españoles: los que cobran y los que pagan.

Si en nuestro país hubiese un resto de virilidad, por poco tiempo subsistirían esas levadas inmoderadas. Bastaría que los sesenta y cinco mil hombres llamados al servicio por la ley, se presentasen personalmente, negándose á redimir su suerte, y empuñando las armas. La parte principal de la ley se cumpliría con escrupulosidad. El gobierno en vez de ingresar algunos millones se encontraría en la necesidad de atender á un ejército excesivo; y no es probable que se prestara por mas tiempo á jugar con fuego.

Pero esta resolucio de un pueblo viril y dotado de verdaderas costumbres públicas, no cabe esperar de nuestro desgraciado país, en el cual todo es posible á favor del egoismo y aturdimiento individuales. Por falta de una concertada accion colectiva, el gobierno vive y prospera: aumenta las exenciones, y triunfa de todo, y es de esperar que así sucederá mientras quede una peseta en el bolsillo de los contribuyentes.

(Gaceta de Cataluña.)

CORREO DE HOY.

Madrid 31.

—Parece que los diputados cubanos han convenido en celebrar dos reuniones. A la primera solo concurrirán los que se hallan afiliados al partido conservador, para tratar de asuntos que afectan exclusivamente los intereses políticos del grupo. á la segunda asistirán todos para decidir sobre la actitud que adoptarán en el debate político próximo á plantearse en el Congreso.

—A 600 asciende el número de deportados cubanos que se hallan actualmente en la Península.

—«La Andalucía» periódico de Sevilla, da cuenta de un hecho raro, por lo poco frecuente, en los siguientes términos:

«En el día de ayer, viernes, un sacerdote ingresó en la caja de la administracion económica de esta provincia, la importante suma de 24,706 pesetas como restitucion que hace al Estado cierta persona que le encomendó esta mision bajo signo sacramental. De este ingreso se espidió en el mismo día la correspondiente carta de pago con el núm. 1,501.»

—El señor ministro de Hacienda ha recibido ya los presupuestos parciales de todos los departamentos para formular los generales del Estado.

—El Sr. Romero Robledo está ya tan mejorado, que ayer despachó en su casa algunos asuntos de su departamento, y tal vez hoy ó mañana podrá asistir al ministerio.

—Todavía no se sabe el día próximo en que se publicará el manifiesto fusionista-democrático. «El Imparcial» dice que será á fines de la proxima semana ó á principios de la siguiente.

—Los capitanes generales Sres. Cencha y Jovellar se abstuvieron ayer de tomar parte en la votacion del proyecto de ley sobre aplicacion de la esclavitud.

—Ha sido denunciado «El Demócrata» de hoy por un artículo titulado «Paralelismo.»

—Dice «La Epoca»: «Nuestro representante en Londres, señor marqués de Casa La Iglesia, se halla encargado de gestionar por la via diplomática la aceptacion de un tratado de comercio entre España é Inglaterra, en el que se establezca la rebaja en la escala arancelaria. Esta rebaja interesa sobre manera á nuestro país, sino á Italia y

Portug l.»

—Parece indudable que el Sr. Jova y Hevia será nombrado director general de Aduanas.

—La causa de regicidio, que consta de 393 fólíos, ha pasado ayer á poder del abogado defensor, señor Martínez Fresneda, por término de tres días para formular la defensa.

—En breve se sacarán á concurso y oposicion, segun el turno á que correspondan, las cátedras vacantes en todos los institutos de segunda enseñanza.

—No ofrece duda alguna, á juicio de los ministeriales, que el gobierno tiene ya definitivamente resuelto no terminar la presente legislatura hasta que se voten los presupuestos.

—Dice «La Correspondencia»:

«El consejo de ministros se encuentra reunido en la presidencia á la hora de cerrar nuestra edicion de provincias.

Ya es público que se está ocupando de la adjudicacion de los ferro-carriles del Noroeste.

Nada podemos anticipar sobre la resolucio; el asunto entraña muchísima gravedad, y por lo mismo nada debe nos aventurar.

Seguimos creyendo, sin embargo, que no se resolverá hoy en definitiva la adjudicacion ó el acuerdo que deba adoptarse.»

—La cuestion de las incompatibilidades, asunto obligado estos días de las conversaciones de los hombres políticos, dice que está en vias de arreglo á consecuencia de la entrevista que ayer celebró el brigadier Sr. Jimenez Palacios con el señor conde de Toreno, y de la de este último con el Sr. Cánovas del Castillo.

—A pesar de los anuncios de toda la prensa, ayer no se ha presentado á la mesa del Congreso el dictámen de la comision sobre incompatibilidades. Dicho dictámen se presentará, segun nuestras noticias, el martes próximo y se pondrá á discusion el miércoles. En dicho día tomará parte en la discusion á que dé lugar el mencionado dictámen la mayor parte de los diputados militares, y algunos hombres civiles que les ofrecian hoy su apoyo.

—El Sr. Sagasta ha celebrado hoy una larga conferencia con el Sr. Alonso Martínez, con objeto de ponerse de acuerdo y tomar una parte activa en la discusion que han de provocar los diputados militares el miércoles próximo en el Congreso.

—Segun se decía anoche, mañana ó pasado firmará S. M. el rey los nombramientos del general Primo de Rivera para el mando superior de las islas Filipinas y el del general Moreno de Villar para el de gobernador segundo cabo de aquella capitania general. Dichos señores saldrán en el presente mes para embarcarse en el puerto de Barcelona.

El general Moriones no regresará á la Península hasta haber entregado el mando á su sucesor.

Tambien parece que el señor ministro de la Guerra llevará á la firma el nombramiento del general O'Ryan para sustituir al Sr. Primo de Rivera, á pesar de que hay quien dice que si dicho general no aceptase, sería nombrado capitán general de Castilla la Nueva el general Pavia.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 1.º

El gobierno está firmemente resuelto á llevar ultimado el asunto del ferro carril del Noroeste á la sesion del martes en el Congreso.

El ministro de Ultramar tropieza con grandes dificultades para la rescision del contrato con el Banco hispano-colonial. Ayer á las diez y media de la mañana fundió en el puerto de la Coruña el vapor-correo de la Habana.

Dícese que las proposiciones de M. Donon y las del marqués del Campo pasarán con los antecedentes y acta del concurso al Consejo de Estado para que informe.

El Consejo de ministros ha durado cuatro horas. Ha asistido el señor Romero Robledo que se halla ya restablecido.

Ignóranse todavía los acuerdos que se han tomado, pero se sabe que únicamente se ha tratado de la cuestion del ferro-carril del Noroeste.

El martes se presentará al Congreso el dictámen de la comision sobre subvenciones para la construccion de canales de riego y desecacion de pantanos.

El sorteo para la quinta se ha verificado tranquilamente en todas partes. El martes firmará el ministro de la Go-

bernacion una combinacion del personal de los gobiernos de provincia.

Ha fallecido Mr. de Cassagnac padre. Se ha presentado en el Brasil la fiebre amarilla en proporciones al mantes.

Madrid 2.

Es falso que en el Consejo de ministros de ayer hubiese diversidad de pareceres acerca la cuestion del ferro-carril del Noroeste. Hoy se adoptará acuerdo, para lo cual volverá á celebrarse Consejo de ministros. Se asegura que habrá unanimidad.

Todas las minorías del Congreso intervendrán el miércoles en la discusion sobre las incompatibilidades parlamentarias.

El gobierno ha dispuesto que los presupuestos se discutan en esta legislatura.

Cerca de doscientos periodistas se han reunido para almorzar en el restaurant de Fornos.

Continúa paralizada la navegacion del Ebro.

El Consejo de ministros ha acordado aceptar las proposiciones de Mr. Donon para la construccion de los ferro carriles del Noroeste, con las modificaciones que publicará en breve la «Gaceta.»

Espérase mañana en el Congreso un importante debate político.

El Sr. Portuondo interpelará al gobierno sobre las cuestiones de Cuba.

Se activan los presupuestos para presentarlos á las Cortes.

El vapor «Mendez Núñez» ha llegado á la Habana.

El gobierno ruso ha puesto en pié de guerra ciento cincuenta mil hombres mas. Esto ha causado gran sensacion en Viena.

Asegúrase que el gobierno se reserva la intervencion directa en la ejecucion de las obras del ferro-carril del Noroeste.

Se han recibido noticias satisfactorias de la isla de Cuba.

Mañana comenzará en el Senado la reforma de la ley electoral.

Los periodistas que se habian reunido hoy en el restaurant de Fornos han dirigido un telegrama saludando fraternalmente á los periodistas de Francia, y haciendo votos para que los viculos que ha establecido la caridad los haga inquebrantables la gratitud.

Washington 27.—El Senado de los Estados Unidos ha confirmado el nombramiento del señor Lucio Fairchild para ministro plenipotenciario en Madrid.

La Cámara de diputados ha aprobado por 175 votos contra 62, un acuerdo declarando que las negociaciones entabladas por el gobierno ejecutivo para la celebracion de tratados de comercio con las potencias, en el consentimiento de la Cámara, constituyen una violacion á las prerogativas de esta.

Atenas 27.—El ministerio ha presentado la dimision á consecuencia de una votacion de la Cámara de diputados, que se negó por 97 votos contra 73 á autorizar al gobierno para que dispusiese de 21 y medio millones de dracmas del empréstito de 60 millones.

Roma 30.—El 1.º del próximo mes, por iniciativa de la legacion de España, se abrirá en los salones de la misma una exposicion artística á beneficio de las victimas de las inundaciones.

Todos los artistas españoles residentes en Roma y vario italiano; exhibirán obras suyas, las cuales serán vendidas despues en pública licitacion, destinándose su importe al beneficio objeto indicado.

Bucharest 31.—Casi todos los gobiernos de Europa han reconocido la independencia de Rumania.

Paris 31.—El grupo de la izquierda republicana de la Cámara de diputados se ha aumentado con gran número de adhesiones.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5'15 t.

(Recibido á las 9'47 n.)

Ha ocurrido un espantoso huracan en Filipinas habiéndose perdido el cañonero Mirabeja y ahogándose la tripulacion.

El Gobierno se reserva la retrocesion del contrato del ferro-carril del Noroeste dentro de cierto número de años.

Interior, 15'60.

Exterior, 16'00.

Bonos, 92'40.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 pº 15'67 1/2.

Barcelona 15'57 1/2.

Palma 15'55.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 5.

SANTA AGUEDA.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia dedicadas a la Purificacion de la Purisima Virgen Maria, esposicion a las seis, a las nueve y media horas menores y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochecer corona, triduo al Corazon de Jesus sermón y solemne reserva de S. D. M.

En la Catedral misa mayor solemne con esposicion y sermón a las diez y media de la mañana.

SECCION COMERCIAL.

Dia 3.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Alicante y Ibiza en 19 horas vapor Jaime I de 381 capitan D. Jaime Granada con 19 mar. 24 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 6 dias land San Pelegrin de 43 ton. pat. Matias Alberti con 5 mar. y efectos.

De Ciudadela en 8 dias pailebot Golotea de 19 ton. pat. José Barceló con 4 mar. 1 par. y efectos.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I de 381 ton. capitan D. Jaime Granada con 19 mar. 12 pas. balija y efectos.

Para Niza goleta Cortés de 81 ton. cap. D. José Jof e con 6 mar. vino y algarrobas.

Para Valencia pailebot San José de 49 ton. pat. Juan Felany con 5 mar. 1 pas. almendros y otros efectos.

Para Mahon land Joven Juazito de 64 ton. patron Miguel Landino con 4 mar. y efectos varios.

Para Barcelona pailebot Santísima Trinidad de 46 ton. cap. D. Juan Vaquer con 3 mar. 2 pas. y varios efectos.

Para Cúte jabeque Libertad de 68 ton. pat. Juan Arboná con 8 mar. y pipas de vino.

Para la Habana polacra goleta Linda de 141 ton. cap. D. Juan Vidal con 10 mar. y frutos del pais.

Para Niza polacra goleta Virgen del Mar de 68 ton. cap. D. Gabriel Mas con 6 mar. vino y otros.

Para Valencia land San Bernardo de 42 ton. pat. José Alberti con 6 mar. y efectos.

LA HARINERA MALLORQUINA

La Junta de Gobierno de esta Compañia acordó en sesion de 27 Enero último, emitir a la par mil obligaciones que formarán la serie A números 1 al 1,000 de a 250 pesetas cada una.

Dichas obligaciones devengarán un interés fijo de tres por ciento anual, pagadero por cuatrimestres; y disfrutará además cada una de ellas 0,01 por 100 (10 por 100 para las mil obligaciones) de los beneficios líquidos que rinda la Compañia a tenor de los balances que apruebe la Junta General de Accionistas.

La emision tendrá lugar en 30 de Abril del corriente año; y la amortizacion en igual dia de 1882, reservándose la Compañia el derecho de verificarla total o parcialmente en 30 de Abril de 1881.

Quedan señalados para la suscripcion los dias laborables del 20 al 29 del corriente Febrero en las oficinas de la sociedad, de 5 a 6 de la tarde advirtiéndose a los que deseen suscribirse que para verificarlo deberán depositar en efectivo ó en acciones de la Compañia, admitidas para este efecto al tipo de la par, un 5 por 100 del valor de las obligaciones que soliciten.

Desde hoy estarán de manifiesto en las oficinas las bases acordadas para dicha emision; y la Gerencia tendrá sumo gusto en dar cuantas explicaciones sobre el particular se le reclamen.

Todo lo cual se anuncia para que llegue a conocimiento del público. Palma 3 de Febrero de 1880.—El Director Gerente, Francisco Sagristá.



Todas las misas que se celebren en la capilla del Palacio de la Almudaina el dia 5 del corriente desde las 8 a las 12 de su mañana, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Ramona Sanchez Torres de Fuenmayor, que falleció en Sevilla el dia 28 de Enero del año actual.

Sus hijos D. José y D. Manuel de Fuenmayor y sus hijas políticas D. Concepcion Villalonga y D. Maria de la Concepcion Bisellach suplican a sus amigos rueguen a Dios por el eterno descanso de la finada.

A quien convenga.

Maletas a precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

Petit

Paris

ELEGANCIA
PERFECCION
prontitud.

GRAN NOVEDAD
EN GÉNEROS
de lana.



Gran Sastrería.

Calle de Odon-Colom número 36 frente la Camisería la Azucena.

El dueño de este establecimiento ofrece al público mallorquin, un elegante y variado surtido de géneros de lana, tanto del pais como extranjeros; pues acaba de recibir las siguientes prendas de elegancia, como son: Capas, Carrichs, Sobretodos de invierno y entretiempo, Chaques, Americanas, Chalecos y Pantalones.

Además hay para confeccionar, los géneros siguientes como son: Chablots, Tricots, Patenes, Adredones, Castores, Tuplues, Elasticotn.

Además hay un elegante surtido de géneros para trajes de niños como los hay tambien confeccionados.

Los que gusten visitar mi establecimiento pueden dirigirse en la calle de Odon-Colom número 36 frente la Camisería la Azucena.—No equivocarse. 27

Wertheim. WERTHEIM.



Nuevas y grandes reformas, en las célebres y sin iguales máquinas para coser.

WERTHEIM.

Las máquinas de WERTHEIM superan a las de todos los demás fabricantes segun opinion de estos mismos; así pues

Wertheim no tiene rival.

VENTA A PLAZOS

¡¡¡DESE 5 REALES SEMANALES!!!

DEPÓSITO EN PALMA

AGUSTIN BANQUÉ

38 Odon-Colom 38

Gran Sastrería y Ropas hechas

DEL CENTRO MALLORQUIN,

Calle de Odon-Colom frente a la de las Monjas.

AL LADO DEL ESTABLECIMIENTO DE MÁQUINAS WERTHEIM.

Grande variado y el gante surtido en toda clase de géneros para la medida de las principales y mas acreditadas fábricas del reino y extranjero.

Gran novedad en Pantalonería y Chalequería.

Confeccion de toda clase de prendas para militares.

Elegancia en la confeccion de trajes para niños.

Se confecciona toda clase de piezas en 12 HORAS.

BUEN GÉNERO CORTE ELEGANTE Y BARATURA SIN RIVAL.

no equivocarse

CALLE ODON-COLOM FRENTE A LA DE LAS MONJAS.

Al lado del Establecimiento de Máquinas Wertheim. 28

Gran Baratura

EN LA

CASA JAIME PIÑA.

Habiendo quedado este año un gran surtido de lanas para vestidos de Señora y otros artículos, el dueño de dicho establecimiento ofrece a sus muchos parroquianos una sin igual baratura solo por 8 dias.

Calle de Jaime II números 39 y 41. 8

¡Atencion mugeres embarazadas!

POMADA AMERICANA (EVITA EL MAL EN LOS PECHOS.)

Maravillosos resultados, nunca desmentidos, me han probado ser la POMADA AMERICANA el único preservativo contra las escoriaciones ó grietas de los pezones enfermedad tan comun como dolorosa en las mugeres recién paridas que amantan a sus hijos.

¡Sed previsoras mugeres embarazadas! No por ser el mal lejano debéis despreciarlo y tened la seguridad completa de que lo evitais usando dos ó tres meses antes del parto la POMADA AMERICANA.

Depósito General, Capmany, autor, Figueras; Sucursales: Frau, Plaza del Mercado, Palma; Aulet, Manacor; Amer, Inca; Pujet, Ibiza; Teixidor, Mahon. 12

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS,

vulgo mal de corazon, alferencia, etc., tenidos por incurables, se curan radicalmente con las

PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA.

Depósitos en las principales farmacias de España y del extranjero. Se remiten prospectos gratis. Dirijense, Juanelo, 12, Madrid.

10-5

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy miércoles 4 Febrero 1880.

4.º DE ABOHO DE LA 12.ª DECENA.

A BENEFICIO

DEL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR
ION MIGUEL CEPILLO.

Accediendo a los deseos de algunas personas, precederá la funcion el aplaudido tercer acto del

SENO DE LA MUERTE

en el que tanto se distingue el Beneficiado. La lindísima comedia en dos actos y en prosa, titulada:

LA ABDICACION

DE UNA REINA.

Queriendo la Empresa y el Sr. Cepillo, acceder una vez mas a las peticiones de la prensa de la localidad, se pondrá en escena el sainete, titulado:

EL TRIUNFO DE LAS MUJERES.

Entrada general 3 rs.—Id. al paraiso 2. A las 7 y media.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Por acuerdo de los Poderes Administrativos de esta Empresa, quedan señalados los dias del 26 de febrero al 5 de marzo próximos para el pago del 9.º dividiendo pasivo, en la Administracion de la misma, calle del Estudio General núm. 15 entresuelo; debiendo hacer presente, que desde dicha última fecha, se exigirá el interés del 7.00 al accionista que demore el pago, segun lo dispuesto por el Reglamento. Palma 24 Enero 1880.—El Director Gerente, orenzo Vicens. 10-7

Atencion Palmesanos.

Gran rebaja de precios por 15 dias a beneficio del público.

12 retratos tarjeta 16 reales, 6 id. id. 8 rs. 2 id. id. 4 rs.

Los retratos de grandes dimensiones los de niños y grupos a precios convencionales se hacen en la fotografia de la Merced aunque esté nublado. 8-7

Hay para vender un ómnibus y dos galeras en bastante buen estado, como tambien varias maderas y herramientas para constructores de carruages. Informarán en la plaza de la Constitucion 9, frente la Glorieta. 10-8

Se alquila una parte del zaguan número 28 de la calle del Sol, con vista a la de la Crianza. Darán razon en la habitacion principal del mismo. 8-8

Gran rebaja de precios

en la acreditada tienda de D. Francisco Piña, calle Siete Esquinas, núm. 14, de los géneros siguientes:

Indianas a 1'50 cénts. metro, igual a 3 cénts. palmo.

Cretonas a 2'05 id. id. a 4 cénts. palmo,

Lanas para vestido de Señora a 2'25 2'85 y 3'20 cénts. metro igual a 3 1/2 4 1/2 y 5 rs. cana.

Mantas granadina labradas a 20 y 24 reales una.

Idem Tami a 10 rs. una.

Hilo y seda a 5'85 5'77 y 10'50 metro, igual a 6, 9 y 16 rs. cana.

Fay negro a 18 rs. metro a 28 rs. cana.

Idem color 18 rs. id. a 28 rs. id.

Merinos negros a 7'65 y 10'50 id. a 12 y 16 rs. cana.

Tartanes apelnados a 9'40 id. a 18 céntimos palmo.

Idem union 2'90 y 3'85 igual a 1 1/2 y 7 y 1 1/2 céntimos palmo.

Capuchas alfombra 140 rs. una.

Idem lana a 30 y 36 rs. una.

Idem merino negro de 48 rs. arriba.

Pañuelos de seda a 4, 6, 7 y 8 rs. uno.

Idem de lana 9/4 de 16 rs. arriba.

Idem piñas 44 rs.

Sábanas en una pieza 56 rs. una.

Colchas blancas 36 rs. una. 8

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 109

Naipes.

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—4—frente a la Diputacion.

Almoneda.

En el piso tercero derecha de la casa sin número de la calle de Odon-Colon frente a la de las Monjas, se venden varios muebles en muy buen estado.

IMPRESA DE B. ROTGER.